

NOUVELLES DIVERSES

A BRUXELLES

L'inventeur Marconi au palais du Roi

Expériences de télégraphie sans fil

M. Marconi, l'inventeur de la télégraphie sans fil qui, depuis quelques jours se trouvait à Bruxelles, et était descendu à l'Hôtel Britannique, a expérimenté son système samedi après-midi au palais de Bruxelles en présence du Roi, de la princesse Clémentine et du prince Albert.

Dès l'arrivée du Roi, de la princesse Clémentine et du prince Albert, M. Marconi, en anglais, a donné une courte conférence sur la télégraphie sans fil. Tous les assistants ne comprenant pas l'anglais et M. Marconi ne parlant pas le français, M. Travailleur a traduit les explications de l'inventeur qui ont été écoutées avec le plus grand intérêt.

Les expériences ont commencé immédiatement après. L'appareil transmetteur avait été placé au haut de l'escalier des princes, dans l'aile gauche du palais, l'appareil récepteur se trouvait dans la salle des jeux où étaient réunis tous les assistants.

Le résultat des expériences a été des plus satisfaisants. Les deux appareils étaient distants d'environ 150 mètres. De l'escalier des princes pour arriver dans la salle des jeux, il faut traverser la grande salle à manger, le salon des présentations, et enfin la grande salle de bal.

On a télégraphié, sans fil aucun et à travers d'énormes murs et d'épaisses portes, et le succès a été complet.

La première dépêche a été lancée par M. Marconi lui-même. Elle était conçue ainsi : « Vive le Roi ! Vive la Reine ! Vive la Famille Royale ! »

Les invités ont accueilli la réception de cette dépêche par de longues acclamations.

Le Roi a envoyé la seconde dépêche, du moins il en a fait remettre le texte, que personne ne connaissait, au télégraphiste chargé de la transmission. Quelques instants après le télégramme parvenait à destination et le « texte morse » était immédiatement traduit.

Voici le contenu de la dépêche du Roi : « Je remercie M. Marconi d'avoir bien voulu nous faire assister à ses intéressantes expériences. Je le félicite vivement de sa merveilleuse invention, qui est appelée à rendre les plus grands services. » Signée « Léopold. »